





# Mariano Latorre y González Colville

Cuando, en el futuro, se hable de Mariano Latorre en la Región del Maule, deberá también mencionarse, con reverencia, al escritor Jaime González Colville, el incansable y gran defensor del ilustre criollista.

El presente homenaje rendido a don Mariano en Huerta de Maule es una muestra más de este afecto entrañable e inusual en nuestras letras.

En varios discursos, en numerosos artículos escritos en la prensa regional, González Colville ha dado referida fe de su admiración por el autor de «Zurzullita», la que empezó en un banco del Liceo de San Javier, leyendo precisamente esa novela, que lo conmovió profundamente; allí se despertó su vocación inalterable por las letras, que lo llevó a estudiar en la U. de Chile, finalmente, la carrera de Profesor de Castellano y a ejercer la docencia durante casi diez años, en el Liceo de Niñas de Linares y otros establecimientos de esa ciudad.

Por ahí nació también su carrera literaria; ha escrito y reactualizado a numerosos poetas criollistas pero, principalmente, ha centrado su investigación y esfuerzo en llegar a revalorar, redescubrir y dar a conocer todos los aspectos posibles de Mariano Latorre; ha leído su obra intensa y extensamente, ha remontado su genealogía, ha colecionado sus libros y, finalmente, a reunido un riquísimo archivo de documentos relativos a don Mariano Latorre; todo ésto no ha bastado y, desde su actual cargo de Secretario Municipal de Villa Alegre, ha conseguido que una calle de esa localidad esté en vías de ser denominada «Mariano Latorre Court».

Ha defendido a Latorre en el Liceo (como alumno) y luego en la Universidad; ha sido fiel, obcecado e intranquilo para mantener su posición; como Profesor de Castellano del Liceo de Niñas difundió a Latorre entre sus alumnas, hizo exposiciones, donó libros a Bibliotecas, dio Conferencias, escribió, luchó, combatió e interpuso a otros en esta pugna por dar a conocer el criollismo y a los escritores que exaltan nuestra nacionalidad, con Latorre a la cabeza.

«Creo que Jaime González Colville es el campeón nacional de la causa de Mariano Latorre», dijo un escritor, no hace mucho; estas palabras encierran un profundo significado de reconocimiento al incansable escritor e investigador.

No deja de asombrarnos prodigiosamente que la directiva del Grupo Ahora no haya incluido a Jaime González entre los discursos de Huerta de Maule. ¿Por qué no se le consideró, si en el hombre que más sabe de Latorre en la región, si tiene representatividad y es un buen orador? Ojalá haya sido sólo un error y no un manifiesto desconocimiento al inspirador del homenaje. González Colville debió estar entre los oradores, tenía mucho que contar.

# **Mariano Latorre y González Colville [artículo] Carlos Alberto Franzini Arteaga.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Franzini Arteaga, Carlos Alberto

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1978

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Mariano Latorre y González Colville [artículo] Carlos Alberto Franzini Arteaga.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)